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Estimados Fantinenses/Piñeros, 

Al tomar posesión, enfrentamos la peor crisis sanitaria 
mundial vista en los últimos cien años, la pandemia 
COVID-19, una situación retadoraque asumimos 
con responsabilidad y determinación, realizando los 

mayores esfuerzos de concienciación pública, higienización y 
desinfección, a fines de salvaguardar la salud de los munícipes.
Sin embargo, la crisis sanitaria no fue un obstáculo para alcanzar 
con éxito las metas proyectadas, con el objetivo de construir 
una ciudad que gestiona su desarrollo integral. Desde el inicio 
de esta gestión 2020-2024, hemos asumido el compromiso con 
carácter responsable de hacer de Fantino un lugar digno para 
vivir.

Luego de este primer año de gestión, podemos afirmar que 
Fantino es un lugar más limpio, cuidado, ordenado, incluyente 
y saludable, que asume la cultura conectada con su identidad, 
un municipio encaminado a convertirse en una ciudad creativa.

Con el fin de promover una cultura de gestión municipal 
eficiente, transparente y participativa, iniciamos un proceso 
de fortalecimiento institucional, creando la plataforma que 
rige el funcionamiento de la alcaldía (misión, visión, valores, 
líneas estratégicas, identidad, cultura organizacional, planes 
operativos, plan municipal, Plan Estratégico de Desarrollo, 
capacitación del personal), se ha instalado y puesto en servicio el 
Sistema Automatizado de Finanzas Municipales; se han puesto 
en servicio los portales web institucionales y de transparencia, 
fortaleciendo el libre acceso ciudadano a la información pública.

Es justo mencionar que recibimos un ayuntamiento en 
el lugar núm. 131 del ranking SISMAP Municipal, y hoy día 
estamos en el lugar No. 55, con el objetivo de estar dentro de las 
primeras 20 alcaldías para el próximo año. Iniciar prácticamente 
desde cero, ha sido todo un reto, pero ¡lo lograremos!

Mejoramos sustancialmente los servicios de recogida de 
basura, aumentando cobertura y calidad del mismo; creamos 
brigadas de recolección de plásticos, remoción de escombros, 
fumigación y limpieza vial, de la mano de los tradicionales 
barredores y obreros. Hemos realizado ingentes esfuerzos a 
fines de recuperar espacios públicos; diseminamos alrededor 
de 500 zafacones en todo el municipio. Gestionamos limpieza 
de cañadas y canaletas, hemos trabajado el saneamiento y 
organización del vertedero municipal, entre otros. Sembramos 
alrededor de 2 mil árboles en la zona este del municipio, en 
una primera etapa. Iniciamos la organización vial a raíz de un 
Plan de Tránsito diseñado en esta gestión, se han colocado 
señaléticas de tránsiro, tanto verticales como horizontales.

Acondicionamos decenas de caminos vecinales; 
gestionamos alrededor de cinco kilómetros de asfaltado, 

y fueron bacheados decenas de calles del casco urbano, 
contruyendo 12 badenes. Se han construido y reconstruido 
cientos de metros de aceras y contenes, al tiempo de iluminar 
las vías públicas, así como la pintura y mantenimiento de 
las obras viales en todo el municipio. Fortalecimos la Policía 
Municipal y el Departamento de Bomberos, acondicionando 
en ambos casos sus locales de operación, entregándoles unas 
remozadas instalaciones a los bomberos e destinamos un local 
exclusivo para uso de nuestra Policía Municipal, dotando de 
uniformes, equipos y herramientas a ambos cuerpos.

Logramos realizar la construcción del Parque de la Salud 
Los Maestros, remozamiento de las instalaciones del Palacio 
Municipal, cancha de baloncesto Juan René Salcedo en Hato 
Mayor, reconstrucción Biblioteca Municipal y construcción de 
la Casa de Cultura La Piña, y avanzamos la primera etapa del 
Corredor Comercial Calle Sánchez, con el fin de contribuir al 
desarrollo integral del municipio.

Se han desarrollado obras de mantenimiento de parques e 
instalaciones deportivas, instituciones y áreas públicas; hemos 
creado diversos murales en el municipio, todos alusivos a la 
identidad, cultura e historia municipal; se ha promovido el 
deporte en diversas disciplinas, apoyando eventos, torneos, 
equipamiento y uniformes; desplegamos varias campañas 
de educación y concienciación publica dirigidas a cambiar la 
cultura de manejo de los residuos sólidos y la educación vial. 
Nuestra gestión ha cumplido estrictamente con las deciciones 
aprobadas en el Presupuesto Participativo.

Luego de un año de ardua labor, podemos decir que 
hemos logrado un gobierno local más humano y cercano a 
la gente, para que juntos podamos ¡hacer que las cosas 
buenas sucedan! Por ello te invito a ser parte de esta 
revista, que documenta los hitos más importantes 
desarrollados por esta alcaldía en su primer año 
de gobierno local, que contiene información 
importante de la actualidad de nuestra 
ciudad entre la que no puedo de dejar de 
mencionar la importante entrega de la 
Biblioteca Municipal y Casa de Cultura La 
Piña. Además, informamos en estas páginas 
de importantes proyectos y avances de nuestro 
Plan de Inversiones, junto a mejoras en limpieza 
y distintos servicios municipales.
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ALCALDÍA RENUEVA 
INSTALACIONES DEL 
PALACIO MUNICIPAL

Con el propósito de mejorar el  
funcionamiento operativo de las 
actividades vitales de la Alcaldía 
Municipal, fueron adecuadas las 

instalaciones, de manera que cada depar-
tamento pueda trabajar en un espacio ade-
cuado para brindar sus servicios.

El acto de inauguración fue encabeza-
do por el alcalde Gaby Padilla, la viceal-
caldesa Romelys Castaños, el Concejo de 
Regidores, y la presencia de la ex-diputada 

porte, Cultura, Gestión Ambiental, Rela-
ciones Públicas, Tecnología, Asistencia del 
Alcalde, Consultor Jurídico, así como el 
Concejo de Regidores, entre otras.

Durante la actividad de inauguración 
de las nuevas instalaciones municipales, el 
presidente de los FOMISAR, Arquímedes 
Matías, entregó un cheque de 636 mil pe-
sos al alcalde municipal Gaby Padilla, para 
continuar los trabajos de construcción de 
la Biblioteca Municipal y la Casa de la 
Cultura La Piña. 

Matías expresó que esta importante 
obra, así como otras que se encuentran 
en desarrollo, son de mucha importan-
cia para el bienestar de la población. Las 
autoridades de los FOMISAR mostraron 
satisfacción por el programa de obras que 
desarrolla la presente gestión municipal, 
por lo que esa institución está al tanto de 
los proyectos en favor del pueblo que vie-
ne realizando desde el Ayuntamiento de 
Fantino.

Diferentes momentos del acto de inauguración de los trabajos de renovación de las instalaciones del Ayuntamiento de Fantino.

Yomary Saldaña, autoridades de los Fon-
dos Mineros de Sánchez Ramírez (FOMI-
SAR), autoridades municipales y emplea-
dos del cabildo.

El alcalde Gaby Padilla expresó que los 
recursos recibidos están siendo bien inver-
tidos en obras y proyectos sociales de gran 
interés para la comunidad, entre los que 
citó la inauguración de las nuevas oficinas 
del cabildo, las cuales ya brindan sus ser-
vicios a la población en las áreas de De-
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LOS BOMBEROS 
YA TIENEN 
AMPLIAS  Y 
REMOZADAS 
INSTALACIONES

Con una inversión ascendente a los 
RD$800,000.00, la gestión mu-
nicipal que encabeza el alcalde 
municipal Gaby Padilla, llevó a 

cabo el remozamiento y ampliación de la 
Estación de Bomberos de esta ciudad. El 
proyecto inició con una solicitud de nue-
vos uniformes para el personal, y conclu-
yó con la remodelación total de la planta 
física de la institución, un organismo vital 
para garantizar la seguridad de bienes y 
munícipes de Fantino. 

Gaby Padilla expresó sentirse satisfecho 
con los resultados, pues “nuestros bombe-
ros ya cuentan con área digna de trabajo”.

El coronel Andrés Pérez, jefe del Cuer-
po de Bomberos de Fantino, agradeció a 
la alcaldía municipal la obra, señalando 
que la situación de ese local era pésima.

Los trabajos de ampliación y remoza-
miento incluyeron desde la construcción 
de habitaciones, baños, así como colcho-
nes nuevos y corrección de filtraciones.

La obra estuvo a cargo del ingeniero 
Sander Vásquez, quien diseñó el proyecto 
que dignifica la labor de los miembros de 
los bomberos que realizan su servicio a fa-
vor de la población fantinense.

El cabildo municipal dispuso el remozamiento y ampliación del local del Cuerpo de Bomberos, con 
una inversión que supera los 800 mil pesos, según informó el alcalde municipal Gaby Padilla.

Los trabajos de ampliación y remozamiento incluyeron desde la construcción de habitaciones, baños, 
así como colchones nuevos y corrección de filtraciones.

¡400 ZAFACONES INVADEN MUNICIPIO!

El Ayuntamiento de Fantino adquirió 200 zafacones, propuesta inicial para la reco-
lección de los residuos sólidos en el municipio, y luego procedimos adquirir 200 
zafacones más, que completan un total de 400 unidades adquiridas. La instalación de 

los zafacones tienen el propósito de disminuir la contaminación visual, vertederos impro-
visados y organizar la deposición de la basura en general. 

Además de la colocación en las vías públicas, se realizó la entrega de zafacones a la Es-
cuela Emiliano Espaillat, de manera que los estudiantes se acostumbren al buen uso de este 
medio de higiene y deposición de los desperdicios sólidos.

¡Fantino limpio es cosa de todos! Saca la basura de tu hogar o negocio sólo en horario 
de recogida. ¡Vamos juntos a hacer que las cosas buenas sucedan!
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Como parte del proyecto “Murales de 
la Alcaldía”, el más novedoso pro-
yecto de arte público desarrollado 
en Fantino por la gestión del alcalde 

Gaby Padilla, el sábado 17 de octubre 2020  
fueron inaugurados dos nuevos murales. 

Se trata de un impactante programa de 
pintura de murales educativos, para construir 
nuestra historia municipal gráfica y educar a 
los ciudadanos. El proyecto tiene como fi-
nalidad, además, crear una ruta de murales 
denominada “Paseo histórico La Piña”, que 
nos permita embellecer la ciudad y edificar 
los moradores sobre la historia de su pueblo y 
los personajes trascendentales del municipio.

Los murales son obra de la artista vi-
sual Minely Ortega de la Cruz, realizados 
entre los meses de mayo y octubre de 
2020. Cada mural tiene un tema central 
y lo acompaña una ficha técnica que nos 
ilustra el contenido del mismo.

¡Vengan a conocer esta obra de arte 
piñera!

ALCALDÍA FANTINO CONSOLIDA PROYECTO CULTURAL 
“MURALES DE LA ALCALDÍA” RECONOCIENDO LA CLASE 
TRABAJADORA DEL MUNICIPIO.

LOS MURALES 
DE LA ALCALDÍA

Mural 1
Prevención Memorial 

al Covid-19, inaugurado 
el 12 de mayo 2020 en el 
marco de la celebración 
del Día Mundial de las 

Enfermeras.

Mural 2 
Don Bartolo y el pan 

camarón, valorar la más 
importante gastronomía 

navideña, desarrollado por 
la familia Reinoso.

Mural 3  
Los Gomeros de 

La Piña, un reconocimiento 
a Teófilo Suriel Pichardo, 

José Elías Capellán y Virginia 
Hiciano, tres gomeros 

fantinsenses, quienes con 
su trabajo tesonero forjaron 
hombres y mujeres que hoy 

son ciudadanos de bien, 
haciendo de Fantino 
una mejor sociedad.
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El cabildo de Fantino, fiel a las tradiciones del pueblo dominicano, encabezó el en-
cendido de cuatro estaciones para iluminar las navidades 2020 en el municipio. La 
actividad, llena de creatividad y entusiasmo por las tradiciones piñeras, se realizó el 
10 de diciembre 2020. El encendido de las luces navideñas incluyó un recorrido de 

aguinaldos, brindis de jengibre con galletas y la bendición del párroco Julio César Taveras. Al 
cierre, danzando el Challenge de Jerusalem Mundial, se expresaron agradecimientos especia-
les a todo el personal que hizo posible estos hermosos detalles de Navidad.

ENCENDIDO DE 
NAVIDAD 2020,  

UN ICONO PATRIMONIAL Y 
TRADICIONAL EN FANTINO

Tercera estación
Casita navideña Los Japoneses, recordando 
el patrimonio cultural arquitectónico 
que se ha perdido, por el avance de las 
construcciones de la ciudad. Un hermoso 
remozamiento ejecutado por el arquitecto 
Michel Jiménez en el casco urbano, para 
rememorar el estilo vernáculo de los años 
50, ya desaparecido.

Cuarta estación 
Casita de campo en el Parque Duarte. Destaca 
los recuerdos de las tradiciones dominicanas 
como el puerco asado, iluminando todo el 
entorno con luces multicolores, resaltando 
la piña como centro de atracción de nuestra 
memoria del antiguo nombre La Piña, 
personajes de tradiciones navideñas universales, 
luces y brindis de jengibre y galletas. 

Primera estación 
Árboles milenarios y palmares dan apertura 
en el pequeño parque jardín al lado del 
Cuartel de la Policía Nacional. Esta estación 
está destinada sensibilizar a los ciudadanos 
acerca del cuidado del bosque y para 
rememorar los palmares que rodeaban todo 
el municipio en aquellas décadas gloriosas 
de los años 60 y 70, donde nos desarrollamos 
a nivel municipal.

Segunda estación
Iluminamos la Plaza Padre Fantino o serie 
087, un espacio público que se ha convertido 
en icono del municipio y destaca nuestra 
serie que nos identifica como piñeros. 
La piña se ilumina hacia el aire con toda esa 
rebeldía que nos caracteriza. Es el punto 
de contacto con nuestra identidad de ser 
fantinense.
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ALCALDÍA ENTREGA 
CORREDOR COMERCIAL
El alcalde Gaby Padilla dejó inaugurada 

la primera etapa del corredor comercial 
de la calle Francisco del Rosario Sán-

chez, obra que dignifica y embellece la en-
trada al municipio de Fantino, realizada con 
fondos propios del cabildo local.

Padilla expresó que con el embelleci-
miento de esta importante vía, una de las 
principales del municipio, se deja atrás la 
arrabalización, colocando a Fantino a la al-
tura de las ciudades más importantes del 
Cibao. “Esta obra viene a reafirmar parte de 
los compromisos de campaña y de nuestra 
administración con la población”, dijo el 
funcionario, al tiempo de puntualizar que a 
partir de ahora, Fantino tendrá una entrada 

  » CALLE FRANCISCO DEL ROSARIO SÁNCHEZ

acorde con una ciudad moderna. “La obra 
que hoy recibe el municipio, forma parte 
del programa de transformación que ejecuta 
esta alcaldía, para el rescate del municipio y 
convertirla en una ciudad creativa”, acotó el 
alcalde municipal. 

La intervención y embellecimiento de la 
calle Francisco del Rosario Sánchez, se rea-
lizó con recursos propios, a un costo de 2.2 
millones de pesos, y la misma consistió en el 
remozamiento y reparación de unos mil 100 
metros de aceras y trescientos metros lineales 
de contenes; consta de jardinería, iluminaria 
led, señalización vertical y horizontal, ins-
talación de pantallas led para señalización, 
además se repararon las conexiones pluviales 

Como homenaje al Padre Fantino,  su estatua 
engalana el monumento homónimo.

de las casas y centros comerciales. Asímismo, 
fueron intervenidas tuberías de distribución 
de agua y sistema cloacal, remozamiento 
de la Plaza Padre Fantino 087, con un mo-
numento muralizado por la artista Minely 
Ortega, con el tema de la piña, símbolo de 
identidad municipal.

El diseño fue realizado por el arquitecto 
Michael Jiménez. La obra estuvo a cargo de 
la compañía constructora REYMAT SRL, y 
el ingeniero  José Leonel Montaño como eje-
cutante de la obra.
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ALCALDÍA INAUGURA 
NUEVO LOCAL DE LA 
POLICÍA MUNICIPAL

INICIA LA CAMPAÑA DE 
EDUCACIÓN AMBIENTAL

El alcalde de Fantino Gaby Padilla dejó en formal funcio-
namiento las instalaciones administrativas de la Policía 
Municipal, al tiempo que juramentó 16 miembros de la 

entidad municipal, a quienes se les instó a proteger los dere-
chos constitucionales y civiles de los munícipes. 

Al cuerpo municipal de policía se le asignó, además, dos 
motocicletas que ayudarán a un mejor desempeño de las acti-
vidades diarias de protección a la ciudadanía.

Con un despliegue de colores, música, mimos y zancos, de la mano 
del alcalde Gaby Padilla y personal de la alcaldía de Fantino, el pa-
sado sábado 20 de marzo, fue lanzada la Campaña de Educación 

Ambiental y Concienciación Pública, que tiene el objetivo de procurar un 
cambio de actitud y compor-
tamiento en los munícipes de 
Fantino sobre el manejo de los 
residuos sólidos municipales.

En un recorrido por el cen-
tro comercial del municipio, 
Padilla visitó personalmente 
negocios y comercios, motivó 
y entregó brochures alusivos 
al tratamiento de la basura, 
horarios de recogida, impor-
tancia de la limpieza de los 
frentes de los hogares, con un 
llamado a los ciudadanos a 
involucrarse en todo aquello 
que contribuya a un mejor 
medioambiente y el cuidado 
de los espacios públicos.

La campaña también in-
cluye mensajes de educación 
vial, con el objetivo de mejorar la circulación vehicular y el respeto 
a las normas que rigen el tránsito público.

“Lograr un municipio limpio y bien cuidado implica la cohesión 
social, la unión de todos”, expresó el alcalde. “Para poder cumplir 
con lo planeado, el cabildo ha organizado una serie de actividades a 
fines de que los munícipes cambien malos hábitos existentes y que 
son fundamentales para lograr una ciudad limpia”, sentenció Padilla.

   » CONCIENCIACIÓN CIUDADANA

9



10

HACIENDO QUE LAS COSAS            BUENAS SUCEDAN
Bajo este lema, la gestión municipal que encabeza el alcalde Gaby 
Padilla, ha iniciado el ambicioso plan de convertir a Fantino en una de 
las ciudades más limpias y organizadas del Cibao. 

2020 - 2021, UN AÑO DE REALIZACIONES
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HACIENDO QUE LAS COSAS            BUENAS SUCEDAN
La cantidad de obras ejecutadas en las comunidades 
de nuestro municipio, en este primer año de 
administración, demuestran que ¡sí es posible!
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Con una gran jornada de forestación, 
donde se lograron sembrar alrededor 
de 2 mil plantas, el Ayuntamiento 
de Fantino celebró el pasado 21 de 

marzo, el Día Internacional de  los Bosques.
Fueron retirados de la vía pública cien-

tos de desechos plásticos, con el apoyo de 
las Guías Scouts Dominicanas de Fantino, 
Club de Leones, Piñeros Runners, Escuela 
de Béisbol Divino Niño, Defensa Civil, los 
Mañeros Mountain Bike Club, Policía Mu-
nicipal y Nacional, personal de la alcaldía y 
voluntarios.

La actividad liderada por el alcalde Gaby 
Padilla, contó con la asesoría del experto en 
desarrollo agroforestal José Miguel Acosta, 
para dar respuesta a la gran necesidad de fo-
restación que tiene el municipio de Fantino, 
especialmente la comunidad de San Miguel.

La deforestación en Fantino se ha agu-
dizado en los últimos años, por lo que Pa-
dilla, desde antes de asumir sus funciones, 
ya tenía en plan de arborizar el municipio, 
de manera que se pueda mitigar los efectos 
del cambio climático y contribuir a mejorar 
el caudal de los ríos y el medio ambiente 
en general.

Padilla agradeció el apoyo de los volunta-
rios, especialmente al ing. José Miguel Acos-
ta, por la extraordinaria asesoría para el éxito 
de la jornada, y a Magnolia Hidalgo, líder de 
Guías Scouts de Fantino, por su gran apoyo 
a esta importante actividad de forestación.

GRAN JORNADA 
REFORESTACIÓN 

  » ÍA MUNDIAL DE LOS BOSQUES

“Es urgente la implementación de un Plan de Arborización, que permita cuantificar, matener y monitorear 
el arbolado del municipio”, sostiene el alcalde Gaby Padilla.

Ramón Aybar Sosa (Ronny) 
demostró́ que sí se puede. 
Llegó al Ayuntamiento de 
Fantino hace cinco años 

como obrero del Departamento de 
Ornato, dedicándose a la recolec-
ción de los residuos sólidos muni-
cipales. De esta manera financió sus 
estudios universitarios y apoyó su 
familia.

Nuestro alcalde Gaby Padilla, 
al enterarse de que estaba en pro-
ceso de graduación como técnico 
profesional, interpuso sus buenos 
oficios a fin de que el joven fuera 
ascendido al área administrativa de 
la alcaldía.

Nuestro cabildo se siente or-
gulloso de Ronny, porque es un 
ejemplo de superación, de trabajo y 
dignidad. Instamos a él y todos los 
jóvenes a continuar estudiando y 
trabajando, que no desmayen ante 
las dificultades, porque lo que se 
hace con dignidad, trasciende.

EL ALCALDE 
ASCIENDE JOVEN 
RECOGEDOR DE 
BASURA

  RECONOCIMIENTO



13

IMPACTO AL
DESARROLLO

  » GESTIÓN AMBIENTAL

Miguel Ángel garcía cruz 
Encargado de Gestión Ambiental 

La gestión ambiental desarrolla de 
manera permanente un amplio 
programa de recuperación, remo-
zamiento, limpieza de áreas verdes, 

aceras, cañadas,y una intensa labor de im-
pacto en el vertedero, como detallamos a 
continuación:

1 Limpieza del vertedero municipal. Se 
han realizado tres jornadas de limpieza 

al vertedero, las cuales han consistido en la 
reorganización de los desechos sólidos de-
positados allí, para lo cual se contrataron los 
servicios de un bulldozer y una retroexca-
badora que durante de nueve días perma-
necieron trabajando para lograr un mayor 
impacto sobre las áreas perimetrales del 
vertedero.

2 Limpieza del  Canal  Cemo. En la ca-
ñada central del Cemo, cada ocho días, 

se lleva a cambo una intervención de sanea-
miento, como puede apreciarse en las imáge-
nes, en las que se evidencia notoriamente el 
avance en el saneamiento del Canal Cemo. 

3 Remozamos la entrada de Fantino. 
En la entrada de la ciudad, donde antes 

había un vertedero improvisado, al lado del 
destacamento policial, se construyó una jar-
dinera con plantas endémicas y ornamenta-
les, y se dotó de una hermosa iluminación 
con luces de colores que brindan seguridad 
y un aspecto ordenado a este importante es-
pacio público.

4 Habilitación área perimetral del Club 
4 de Julio. Esta área se hallaba en total 

abandono, con residuos sólidos y restos de 
vehículos viejos. Se llevó a cabo una jor-
nada de recogida de desechos, y la guagua 
amarilla se ubicó en otro lugar, logrando así 
la recuperación de ese espacio que se había 
perdido en medio del abandono y la basura.  

 

5 Parte frontal del cementerio. En 
abandono total fue encontrado el lu-

gar sagrado donde descansan nuestro seres 
queridos ya idos. Se llevó a cabo una inter-
vención para el remozamiento de su parte 
frontal. 

6 Remozamiento del Matadero Mu-
nicipal. El descuido total de la parte 

frontal del Matadero Municipal nos obligó 
a iniciar una jornada de remozamiento que 
incluyó su limpieza y recogida de residuos 
sólidos, restableciendo los niveles adecua-
dos de salubridad para un lugar donde se 

manipulan alimentos cárnicos para el con-
sumo de sus ciudadanos.  

 

7  Recuperación de aceras. Como resul-
tado del abandono en que se hallaban 

las aceras de nuestras calles, con algunas 
tan dañadas que obligaban al peatón a ca-
minar por encima de las vías, exponiéndose 
a accidentes lamentables. Hemos logrado 
recuperar esos espacios, permiendo que los 
munícipes puedan caminar libremente por 
ella nuevamente. 

 

8Vertedero improvisado alienado. Se 
han eliminado los vertederos improvi-

sados en la parte céntrica de la ciudad, los 
cuales constituían focos de progación de en-
fermedades y refugio de mosquitos y ratas. 

 

9 Mantenimiento continúo Área Verde 
Jima Arriba-Fantino. En el área verde 

de la entrada del trayecto Jima Arriba-Fan-
tino permanentemente se realizan poda de 
árboles y chapeo, dando un aspecto hermo-
so y ordenado al punto de llegada a nuestro 
pueblo. 

 

10  Saneamientos de cañadas. Con el 
objetivo de eliminar la contamina-

ción, se llevó una jornada de saneamiento 
de varias cañadas en diversos sectores del 
municipio de Fantino. 

  

11 Limpieza humedal de Piña Vieja. 
Amplia jornada de limpieza del hu-

medal de Piña Vieja, que a la fecha estaba 
cubierto de lilas y algas. Ahora este impor-
tante activo mediombiental luce limpio y 
saludable.
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Desde que la presente administración 
municipal asumió el Ayuntamien-
to de Fantino, viene ejecutando un 

amplio programa de ornato, cambiando 
totalmente el panorama de abandono en 
que nuestro municipio había caido. 

De una gestión pasada estática hemos pa-
sado a un dinamismo nunca visto en Fantino, 
llegando en menos de un año de administra-
ción, a cubrir el 90 % de la recolección de los 
desechos sólidos en el municipio.

La recogida de basura, un vital servicio 
que ahora impacta una vez a la semana las 
comunidades de Bacumí, San Miguel, Piña 
Vieja, Barrio La Paz, Cara Sucia, Los Mere-
jos, Don Juan, El Baquetazo, Jima Arriba, la 
comunidad de La Piedra, Hato Mayor, Co-
medero Abajo, Caobal, Las Lajas, y Los 21.

Es importante destacar que al momento 
de tomar juramento, recibimos todos los ca-
miones fuera de servicio, pero logramos su re-
paración e incorporar los cinco camiones a las 

EL SISTEMA DE 
ORNATO MUNICIPAL, SALUD Y 
ESTÉTICA DE NUESTRA CIUDAD

labores de recolección de desechos sólidos, 
además la inclusión de tres motores recolec-
tores, que trabajan el día a día la recogida de 
basuras en todo el municipio. 

Un equipo de 15 hombres trabajan en 
los camiones y nueve en los motores, sien-
do esto último una idea que ha motivado a 
alcaldías vecinas para agilizar la recogida de 
la basura. El cabildo de Fantino dispone de 
un equipo de hombres y mujeres distribuido 
por toda la zona urbana, colocando en lu-
gares estratégicas la recogida de basura, con 
sus carretillas, debidamente uniformados 
con los chalequitos anaranjado de Ornato 
Municipal.

Cada mes, las unidades de recogida de 
basura retiran un aproximado de 180 tonela-
das desechos sólidos en toda la localidad. Esto 
ha transformado a Fantino en una municipio 
limpio y atractivo. Luis Rodríguez es el encar-
gado coordinador de todo este proceso.

La recolección de residuos sólidos se ha ampliado a dos 
veces a la semana en la zona urbana, mientras en el centro 
comercial se recoge todos los días. Ahora, por cada rincón de 
Fantino, se puede ver el antes y después, una ciudad limpia.

PALMA REAL, UNA PLANTA 
QUE ES ORGULLO NUESTRO
La Palma Real, autóctona de Las Antillas, nido 
y fuente de alimento de la cigua palmera, 
nuestra ave nacional, que también en ocasio-
nes ha servido de alimento para el campesino 
con su delicioso palmito y sirviéndonos por 
décadas a través de su madera y sus yaguas, 
como elemento indispensable para levantar 
nuestros hogares.
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Las bibliotecas públicas se conci-
ben como espacios en los que 
se revalora la formación de ciu-

dadanos, importantes herramientas 
educativas y culturales, destinadas 
a facilitar el acceso equitativo a la 
lectura y a posibilitar el desarrollo 
cultural de los sectores más poster-
gados. Además, las bibliotecas son 
instrumentos insustituibles para los 
estudiosos, investigadores y especialistas. 

El municipio de Fantino desde hace va-
rios años cuenta con las instalaciones de una 
biblioteca pública, espacio dotado de libros, 
pero fuera de servicio y en total estado de 
abandono. 

En virtud de lo mencionado anterior-
mente, la actual administración municipal 
decidió el remozamiento de la infraestruc-
tura existente, proporcionando espacios 
adecuados, dotados de los elementos básicos 
para realizar las consultas y el desarrollo de 
competencia de lecto escritura de la pobla-
ción más joven, así como encarar los bajos 
niveles de lectura que aquejan a nuestro mu-
nicipio, adaptando la estructura arquitectó-
nica a los tiempos actuales, de la mano con 
la tecnología. 

   » CULTURA

CONSTRUCCIÓN DE 
LA BIBLIOTECA MUNICIPAL

Además de la 
necesidad de remo-
zar la estructura, el 
cabildo encabezado 
por su alcalde Gab-
yu Padilla, compren-
de que el desarrollo 
de la cultura en el 
municipio no puede 
esperar, por lo cual se 
aprovechará el segun-

do nivel los fines de construir aulas y salones 
para capacitación, y donde se promoverá la 
creación de grupos culturales, que focalizarán 
su trabajo con jóvenes, niños y niñas. 

Dicho espacio será manejado por la Casa 
de Cultura La Piña, proyecto que tiene defi-
nido entre sus áreas de impacto y desarrollo 
cultural, la conservación y protección del 
patrimonio cultural del municipio, contri-
buyendo a enfrentar las carencias del muni-
cipio en términos de espacios que permitan 
acceder al conocimiento y los avances tecno-
lógicos modernos. 

La Casa de Cultura La Piña se encuen-
tra establecida en el municipio desde el año 
2014, pero cerró sus puertas debido a las di-
ficultades de financiamiento en el año 2018.

Características
En el primer nivel, biblioteca de 230.80 

m2 que incluye área de jardín, servicios y 
circulaciones exteriores, zona de consulta 
virtual, aula virtual y baños. Capacidad para 
60 puestos de lectura y para 10 personas en 
el área de investigación utilizando equipos.  
Área de almacenamiento de libros, 25.30 
m2. Dotación del mobiliario y libros, amplia-
ción de la acera frontal de 1m a 1.5 metros.

Áreas de lectura y trabajo más desahoga-
das debido a una ampliación de 32 mt2. 

Implementación de escalera para apro-
vechamiento del segundo nivel. 6 Remoza-
miento Biblioteca Municipal y construcción 
de Casa de Cultura La Piña. 

Baños para damas y caballeros. En el se-
gundo nivel, el Centro Cultura, con 235 m2. 
Tres aulas con capacidad para 20 personas. 
Aula virtual con capacidad para 10 personas. 
Oficinas. Baños para damas y caballeros. 

Y  DE LA CASA DE 
CULTURA LA PIÑA

Resultados esperados

» Instalaciones de la biblio-
teca adecuada a la época 
actual.
» Estudiantes utilizan las ins-
talaciones de la biblioteca 
como fuente de estudio y 
comunicación. 
» Instalación de Centro Cul-
tural Sostenible.
» Formación profesional a 
través del INFOTEP.
» Formación cultural y artís-
tica. 
» Mayores niveles de lecto-
escritura.
» Crecimiento de la matrí-
cula de agrupaciones cul-
turales.
» A través de la Casa de Cul-
tura La Piña, promover la 
conservación y protección 
de los patrimonios cultu-
rales, el rescate de danzas 
y tradiciones locales, y el 
fomento de las artes escéni-
cas. Además, creará un cine 
cultural, desarrollará las in-
dustrias culturales creativas, 
realizará un levantamiento 
fotográfico de la arquitectu-
ra campesina y la urbana, así 
como una propuesta lúdica 
por trimestre con una temá-
tica diferente.

La moderna 
edificación está 

siendo construi-
da para alojar 
dos espacios 

que desarrollen 
el nivel intelec-
tual de nuestro 

municipio.

Nuestro reconocimiento y eterna 

gratitud a las instituciones que, con 

su apoyo a la Alcaldía, contribuyen a 

hacer que las cosas buenas sucedan.
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INAUGURAN CANCHA 
DE BALONCESTO EN LA 
COMUNIDAD HATO MAYOR

En un emotivo acto, fue inaugurada el pasado 26 de febrero en la 
comunidad de Hato Mayor, la cancha de baloncesto “Juan René 
Salcedo”, nombrada en honor a un joven deportista, quien era un 

motor fundamental del deporte en la comunidad, y que perdió la vida 
a destiempo. 

El acto contó con la presencia del alcalde Gaby Padilla, la vicealcal-
desa Romelis Castaños, los miembros del Concejo de Regidores de la al-
caldía, Claribel Torres Florencio, presidenta de la Sala Capitular, Ramiro 
Sosa, Ana Silvia Suárez, Andrison Espinal y Carlos Joaquín; autoridades 
de los FOMISAR, encabezadas por su presidente Arquímedes Matías; 
José Napoleón Acosta, representante de la Iglesia Cristiana, Bladimir 
Morales, presidente de ABAPROSARA, la prensa local y provincial, au-
toridades municipales, líderes comunitarios de Hato Mayor y del muni-
cipio, fantinenses ausentes CBB+.

Padilla entregó a la comunidad una cancha de dos aros, 28x15 me-
tros, con verja perimetral e iluminación, además, área de esparcimiento a 
la entrada, con bancos y jardinería, con un costo de alrededor de un mi-
llón 500 mil pesos. El alcalde instó a los comunitarios a ser celosos con 
la nueva infraestructura, a cuidar y velar por su buen funcionamiento.

La comunidad de Hato Mayor se expresó muy satisfecha con esta 
importante obra, pues el deporte es un medio de esparcimiento que con-
tribuye al bienestar emocional y físico de las personas, además el espacio 
deportivo se presta para que los lugareños se reencuentren y compartan. 

Al finalizar el evento, se realizó una vibrante competencia de tiros de 
tres. El saque de honor estuvo a cargo de Alfel Onel Aquino, represen-
tante del equipo de baloncesto de fantinenses ausentes CBB+. 

   » DEPORTE

MARATÓN DEPORTIVO 
VUELTA 5K DE LA 
INDEPENDENCIA

Un rotundo éxito fue la celebración de la Vuelta Inde-
pendencia 5K, organizada por Piñeros Runners y la 
Alcaldía de Fantino, con la entusiasta participación de 

alrededor de 100 corredores que recorrieron una ruta por el 
municipio de Fantino.

La carrera se realizó el pa-
sado sábado 27 de febrero, y 
contó con un programa de 
animación cultural y entrega 
de premios en un ambiente 
de total seguridad para parti-
cipantes y público en general.

 La Vuelta Intependencia 
5K es una nueva iniciativa de-
portiva creada por el Ayunta-
miento de Fantino.

El cabildo de Fantino fe-
licitó a todos los que lograron 
completar el recorrido de 5 ki-
lómetros, en especial a los que 
resultaron ganadores de los tres 
primeros lugares: Adonis Suero 
Guichardo, 1er. lugar; Marcos 
Jordan Rojas, 2do. lugar; y Gabriel Fajardo, 3er. lugar.

El cabildo expresó agradecimiento especial a la Policía 
Nacional, la Policía Municipal, el Cuerpo de Bomberos y a 
la Defensa Civil, patrocinadores, voluntarios y al equipo de 
la alcaldía por el soporte en el desarrollo de la actividad, así 
como mención especial a MIPOFAN, CBB+, por su parti-
cipación y apoyo al gran evento deportivo, y por supuesto, 
agradeció el cafecito brindado por Industrias Banilejas.

En el Ayuntamiento de Fantino apoyamos el deporte porque es un 
gran aliado de la salud, y una ciudadanía saludable es más activa y 
productiva. Promover el deporte  y el  bienestar colectivo. ¡Practica el 
deporte de tu preferencia, hazlo por tu salud física y mental!

El alcalde Gaby Padilla, y la vi-
cealcaldesa, encabezan el corte 
de cinta para dejar inaugurada 
la cancha de baloncesto de la 
comunidad de Hato Mayor.
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Con la presencia de diversas perso-
nalidades locales fue inaugurado el 
“Parque de la Salud Los Maestros”, 
infraestructura que cuenta con áreas 

de esparcimiento, gimnasio público y jue-
gos para niños, además, posee murales que 
destacan personalidades del deporte local, 
agregando componentes históricos y cultu-
rales al entorno.

Este obra impactará positivamente a 
los munícipes, quienes desde tempranas 
horas de la mañana y al atardecer utilizan 
el espacio para caminar y esparcirse. Ahora 
cuentan con un espacio equipado y cómo-
do, amigable tanto para adultos como para 
niños.

Los murales son creación de la artista 
Minely Ortega, gran talento local que ha 
plasmado su arte y la cultura en todo el mu-
nicipio, y en esta ocasión nos ha rememo-

rado figuras claves en el desarrollo social y 
deportivo del municipio de Fantino.

La actividad fue propicia para reconocer a 
diversas personalidades del ámbito deportivo 
municipal, quienes con su esfuerzo lograron 
destacarse en el deporte y contribuyeron con 
la infraestructura deportiva que hoy existe en 
el municipio. 

Los deportistas reconocidos son Pedro 
Adolfo Jiménez Capellán, Rodolfo Rafael 
Rodríguez (Fofito), Vicente Tirado, Fran-

cisco Antonio Félix Morillo (Tony), Feli-
pe Antonio Schecker Fernández, Silvano 
Arsenio Jáquez, Francisco Polanco Molina 
(Frank), Rafael Antonio Martínez Hernán-
dez (Rafelito), Bernardo Antonio Peña de la 
Cruz y Robinson Acevedo Francisco.

Fue reconocido también nuestro gran 
atleta y jugador de béisbol profesional Luis 
Felipe Castillo, quién ha llenado de orgullo a 
todos los dominicanos, y de manera especial, 
a los fantinenses, por su ardua labor realizada 
en el Torneo de Béisbol Invernal y en la Serie 
Final del Caribe 2021, en ambos torneos re-
sultando de los mejores de su clase.

El Parque de la Salud Los Maestros es una 
obra municipal que estuvo a cargo del inge-
niero Ricardo Mejía Paulino, y el proyecto de 
diseño fue realizado en conjunto con el arqui-
tecto Michael Jiménez, y la destacada partici-
pación del ingeniero Nicolás Coronado.

   » ALCALDÍA DE FANTINO

INAUGURA EL PARQUE 
DE LA SALUD LOS 
MAESTROS Y RECONOCE 
PERSONALIDADES
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FANTINO AVANZA 
CON PRESUPUESTO 
PARTICIPATIVO
La Alcaldía de Fantino celebró el Ca-
bildo Abierto para discutir la apro-
bación del Presupuesto Participativo 
Municipal 202. 

La sesión de Cabildo Abierto y Plan 
de Inversión del Presupuesto Par-
ticipativo, celebrada el lunes 30 de 
noviembre 2020, aprobó 76 obras a 
ejecutarse en el año 2021.

Dicha actividad contó con la pre-
sencia de nuestro alcalde municipal 
Gaby Padilla, el Concejo de Regi-
dores, autoridades del municipio, 
dirigentes comunitarios, juntas de 
vecinos, empresarios y sociedad civil.  
Alrededor del 98% de los presentes 
aprobó las obras consensuadas.  

OBRAS EJECUTADAS CON EL 
PRESUPUESTO PARTICIPATIVO
» Acondicionamiento del puente Pa-
tria Nueva.

» Cierre de pozo con malla ciclónica 
en La Piedra.

» Construcción de barandillas en el 
sector Malecón.

» Iluminación de Villa Progreso.

» Remozamiento del Club Barrio 
Duarte.

» Reparación de aceras y contenes de 
barrio Los Maestros.

» Reparación callejón entrada al Ce-
menterio, Sierra Prieta.

» Instalacion de bombas de agua en 
el puente de Sierra Prieta.

» Construcción de aceras y contenes 
barrio El Paraíso.

CONSTRUCCIÓN BADENES 

» 12 badenes construídos ubica-
dos en:

» 2 badenes en el sector La Saba-
na de Piña Vieja. 

» 2 badenes en La Esperanza. 

» 2 de badenes en Barrio Duarte. 

1 badén en sector Los Maestros

» 1 Badén en Res. Aurora. 

» 1 Badén en sector Las Flores.

   CONSTRUCCIONES MUNICIPALES Y MANTENIMIENTOS VIALES

» 1 Badén calle Paco Saviñón. 

» 1 Construcción de badén sector 
Guillot, Piña Vieja. 

» 1 badén en sector el Paraíso. 

PINTURA Y MATENIMIENTO  
DE ESTRUTURAS VIALES 

» Colocación de señaléticas verti-
cales y horizontales en las princi-
pales vías del municipio. 

» Reparación de caminos en el 
barrio El Paraíso, Fantino. 

» Reparación de hoyos en vías 
públicas del municipio. 

» Reparación de tubería cloacal, 
calle Hnos. Saldaña. 

» Reparación de camino vecinal 
del Cementerio de Sierra Prieta.

» Pintura de barandillas en puen-
tes de San Miguel.  
» Construcción y colocación de 
casetas para cobro de peaje a ve-
hículos pesados. 

» Brigadas remoción escombros.

» Construcción de barrandilla del 
puente de Los Capaces. 
» Reparación carretera principal 
de comunidad La Piedra. 
» Bacheos técnicos en principa-
les calles del municipio. 
» Reparación de hoyo en calle 
principal de Hato Mayor. 
» Colocación de luminarias en la 
Plazoleta Padre Fantino. 
» Reparación camino vecinal en  
El Can, en Sierra Prieta. 

FRANK FÉLIZ PORTORREAL, DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS MUNICIPAL
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PORTALES INSTITUCIONALES 
Y DE TRANSPARENCIA

   » TECNOLOGÍA
SISMAP MUNICIPAL
El SISMAP Municipal es el Siste-
ma de Monitoreo de la Adminis-
tración Pública, orientado a me-
dir el grado de desarrollo de la 
gestión municipal, en términos 
de eficiencia, eficacia, calidad y 
participación, en corresponden-
cia con los marcos normativos y 
procedimentales que inciden en 
el fortalecimiento de la gestión 
municipal, a través de una serie 
de indicadores básicos y subindi-
cadores que se derivan de éstos.

Recibimos un Ayuntamien-
to en el lugar No. 131 del 

Ranking SISMAP Munici-
pal, con tan sólo 19.60% 
en niveles de cumpli-
miento; gracias al arduo 

trabajo y las ejecuciones 
transparentes, hoy día es-

tamos en el lugar No. 55, con un 
nivel de rendimiento de un 53.61%. 
Lo que significa que hemos im-
pulsado el cumplimiento de las 
normativas que rigen el desarrollo 
de la función pública, el fortaleci-
miento institucional y la calidad de 
los servicios públicos; nos estamos 
preparando para el próximo año 
estar dentro de las primeras 20 al-
caldías a nivel nacional.

Capacitación Continua para 
el personal

Un amplio programa de capa-
citación se ha ejecutado al per-
sonal de la alcaldía agotando 
cursos, conferencias y talleres 
como se detalla a continua-
ción y Contando con el apoyo 
de entidades públicas para 
desarrollar el Plan anual de 
capacitación para el personal 
bajo la dirección de Lic. María 
Magdalena Santos Ortega di-
rectora de Recursos Humanos 
del Cabildo.

» Atención al Usuario

» Taller Liderazgo

» Taller Relaciones Humanas.

» Charla Educacional "No vio-
lencia contra la mujer" impar-
tido -Sobre la Discapacidad

Género y Salud

La nueva gestión municipal  
ha desarrollado un plan de ac-
ción para fortalecer la equidad 
de género desde la Alcaldía, 
coordinado por la lic. Glori-
bel Castaño Acosta realizan-
do talleres para conmemorar 
el Día Internacional de la No 

Violencia contra la Mujer, el 8 
de marzo, y apoyando un her-
moso reconocimiento mujeres 
destacadas del municipio en 
coordinación con la Oficina 
Municipal de la Mujer.

Brigadas de limpieza   
y fumigación 

Se realizan permanentes ope-
rativos de recogida de plás-
ticos en la Carretera Fantino 
- Bacumi, La Piedra, Comedero 
Abajo, Caobal, Los Capaces. 
Haciendo una ardua labor en 
contra de los mosquitos en el 

plan de fumigación municipal 
también se ha impactado a 
todos los barrios del munici-
pio, en las comunidades, de 
manera que periódicamente 
un equipo compuesto por 6 
hombres fumigadores impac-
ta una vez al mes en cada sec-
tor a nivel de fumigación. Este 
equipo se encarga además de 
recogida de los plásticos en la 
carretera Fantino. 

Esta iniciativa se ha fortalecida 
en la mano de Osvaldo Hidal-
go Monción, encargado de Fu-
migación.

   ¡UN AÑO DE REALIZACIONES PARA FANTINO!

Con el fin de promover una 
cultura de gestión munici-
pal, que garantice el libre 

acceso de la ciudadanía de mane-
ra eficiente, eficaz, transparente y 
participativa, desde el inicio de la 
gestión solicitamos a las entidades 
gubernamentales la puesta en mar-
cha de los portales web institucio-
nales y de transparencia vigentes. A 
través de la Optic (Oficina Presiden-
cial de Tecnologías de la Información 
y Comunicación), logramos primero, 
capacitar a nuestro personal de Informáti-
ca, para el dominio del portal institucional, 
por lo que ahora cualquier ciudadano puede 
contactarse con nosotros a  través del portal 
www.ayuntamientofantino.gob.do, así mis-
mo, trabajamos el portal de transparencia 
www.ayuntamientofantino.gob.do/transpa-
rencia en el que publicamos todo lo relacio-
nado a libre acceso a la información. 

Fruto de las gestiones realizadas en la 
Dirección General de Ética e Integridad Gu-
bernamental, obtuvimos el portal único de 
solicitud de acceso a la información pública 
(SAIP), donde se recibe cualquier tipo de soli-
citud de información pública, dando respues-

ta según los plazos establecidos en la Ley 
200-04 de Libre Acceso a la Información, 
nos encontrarán como Alcaldía Fantino.

De igual manera, nos dirigimos a la Di-
rección General de Contrataciones Públi-
cas, a fines de solicitar capacitación para el 
personal sobre la Ley No. 340-06, conocer 
los procesos referentes a compras y contra-
taciones públicas, adiestramiento en el ma-
nejo del Portal Transaccional, donde como 
Alcaldía, se nos asignó un implementador 
para darnos soporte y seguimiento, se hizo 
necesario crear la unidad de compras, la cual 
no existía, para así poder crear el portal Tran-
saccional, en dicho portal se publica todo lo 
referente a compras y contrataciones.

FANTINO
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Henry Peralta, 
artista plástico fantinense radicado 

en la ciudad de París, Francia, diseñó una 
propuesta de escudo para la alcaldía de 

nuestro municipio y fue aprobada por la Nueva 
Sala Capitular del Ayuntamiento del Municipio 

de Fantino. 
Como hijo de esta ciudad, conocedor de 

las raíces históricas, principios y valores de 
la misma, ha tomado en cuenta una serie 
de elementos representativos de nuestra 
idiosincrasia al momento de su creación, 

que destacan nuestra identidad 
y orgullo de lo que significa 

ser un portador de 
la serie 087.

El escudo municipal es el símbolo o insignia que con-
forma, bien armonizado, elementos identitarios del 
municipio, especialmente aspectos históricos, cul-

turales, tradiciones, economía, tradiciones, orígenes y 
demás aspectos relevantes de la identidad de la comu-
nidad que representa. Así como la Bandera o el Escudo 
Nacional, el escudo municipal es una pieza visual que 
une bajo una simbología a la comunidad del munici-
pio, aglutinando intereses, historia y aspiraciones.

El nuevo escudo municipal, obra del diseñador fantinense 
radicado en París, Henry Peralta, es una pieza de diseño mo-
derno, de fácil lectura, que toma en cuenta nuestra historia, y los 
elementos que nos identifican como piñeros y fantinenses.

 

Descripción del escudo 

1. En la parte superior se posa una corona que emula las hojas de la 
piña, la cual contiene en su centro la cruz como símbolo de nuestros valores 

cristianos.

2. En ambos costados se adorna con dos ramas de arroz, las cuales representan 
nuestro sustento y el de nuestras familias, referencia indeleble de nuestro 

municipio.

3. En su interior, en la parte superior, vemos que está provisto de nuestro astro 
sol, indicando que se levanta al amanecer sobre el azul cielo y así indicarnos 

con su luz, que un nuevo día comienza. Representa esa clase trabajadora que 
madruga para contribuir con el avance.

4. En su interior, en la parte inferior izquierda, tenemos un fondo 
verde, el cual representa la naturaleza, la palma real, autóctona de las 

Antillas, nido y fuente de alimento de nuestra ave nacional (la cigua pal-
mera), que también en ocasiones ha servido de alimento para el campe-
sino con su delicioso palmito y sirviéndonos por décadas a través de su 
madera, como elemento indispensable para levantar nuestros hogares.

5. En la parte inferior derecha, sobre un fondo marrón que 
representa el color de la tierra, aparece la imagen de 

uno de los petroglifos de nuestras guácaras, únicos en 
el país y el mundo, representando así la conexión con 
nuestros ancestros aborígenes y resaltando su legado 
histórico.

6. El escudo, con su color dorado, transmite la 
calidez de lo que significa ser fantinese y visto 

como un todo, nos muestra que somos dulces, 
que somos piñeros. El escudo como un todo re-
presenta a nuestro pueblo.

UN NUEVO 
ESCUDO PARA 
FANTINO


